
 

 

Sitzungsleitung: Larissa Behrendt 

Protokollant: Felix M. Brieske 

Protokoll – 16.05 – HG 201b  

Top 1:  Eröffnung der Sitzung 

Die Sitzung wird um 18:07 eröffnet. 

Top 1.1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Larissa Behrendt, Giulia Eberhardt, Seth Ishaq, Illya Babkin, Felix M. Brieske, Jakob Gilg, 

Clara Nicklas, Anton Schellin und Sarag Uhteg.  sind anwesend. Der FSR ist somit 

beschlussfähig.  

Außerdem sind anwesend: Greta Herzig, Alexander voOulow, Julian Stanhowski, Maksymilian 

Kojder, Mustafa Terkür, Weronika Tomala. 

Top 1.2: Annahme der Tagesordnung 

Larissa schlägt vor den Punkt Umschulung Notarfachangestellte aufzunehmen und 

diesen auf TOP 2 zu legen (aus zeitlichen Gründen von Hr.) 

Felix wünscht die Beschwerden über die Sachenrechtsnachschreibklausur zu 

besprechen auf TOP 6. 

Illya wünscht das sein Lobbyisten Projekt auf die TO gesetzt wird. 

TOP 5 wird zu Projekte geändert, die Juristinnen Woche wird auf TOP 5.1 und das 

Lobbyisten Projekt auf TOP 5.2 gesetzt.  

Die Änderungen der Tagesordnung werden einstimmig angenommen.   

Top 1.3: Protokoll 

Folgend wird über das Protokoll der letzten Sitzung vom 11.05.2023 abgestimmt. 

(Protokollführer Jakob) 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

Top 1.4: Nächster Sitzungstermin 
 Der nächste Termin ist am 23.05.2023 um 18:00. 

Top 1.5: Berichte 

Bericht des Finanzer: 

Das Finanzressort hat Rechnungen bearbeitet, ansonsten nichts neues. 

Bericht des Sprechers: 

Felix hat Gespräche mit dem AStA geführt, hat Anfragen an das Studentenwerk & die 

Ferdinands Höfe bzgl. der Anzahl freier Plätze gestellt. Er hat Schokolade an Fr. Walter, 

die Damen von der Poststelle und Fr. Kotlow für Ihre Hilfe verschenkt. Er hat den FSR 

vor dem Nachhaltigkeitsausschuss vertreten und am „MensaMeeting“ teilgenommen. 

Bericht der Öffentlichkeitsarbeit: 

Giulia wird für das ViaKino einen Antrag schreiben und bittet Felix diesen anschließend 

zu überarbeiten. Ishaq hat ein paar Post gemacht. 



 

 

Bericht der Vorsitzenden: 

Larissa hat eine Vielzahl von Mails beantwortet. Frau Krüger bittet zu entschuldigen 

das Sie nicht zum Treffen mit dem Oberbürgermeister erscheinen konnte. Gerne würde 

Sie zusammen mit dem FSR an ihrem Projekt „Sorry“ arbeiten. Larissa hat ein 

Schließfach wieder eingenommen und an den nächsten auf der Warteliste vergeben. 

Frau grün will eine Ersti-Tüte Larissa wird nachschauen ob nach eine da ist. AStA 

Verwaltung wünscht sich einen Sitzungskalender. Dies wird vom FSR abgelehnt. 

 

Top 1.6: Fragestunde der Studierendenschaft 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

Top 2: Umschulung Notarfachangestellter 

Herr Ketelhöhn von der DAA (großer Umschulungsträger) stellt das Umschulungsprojekt vor, 

welches zusammen mit der Ländernotarkasse und 20 Notaren neu aufgelegt wurde vor. 

Voraussetzung ist das die Person mindestens 25 Jahre alt ist und es richtet sich an Langzeit 

Studenten und Studienabbrecher. Seine Tochter hat ebenfalls an diesem Programm 

teilgenommen, deshalb ist er besonders davon überzeugt.  Sie bieten ebenfalls Praktikumsplätze 

an, die Arbeit wird später gut honoriert und ist zukunftsrelevant. Es handelt sich noch um ein 

Modell Projekt und ist nicht auf Frankfurt Oder begrenzt. Die Umschulung dauert 2 Jahre. 

Larissa fragt nach, ob dieses Projekt auch Leute aufnimmt, die das Staatsexsamen nicht 

bestehen. 

Antwort: Ja, es würden von den Interessenten Vorkenntnisse im recht sowie eine gewisse 

Gründlichkeit erwartet. 

Felix fragt nach welchem Abschluss angezielt wird. 

Antwort Notarfachangestellter, im nächsten Jahr ist auch die Umschulung zum Rechtsanwalt-

Fachangestellten angeboten. 

Larissa fragt nach wie viele Plätze es aktuell gibt. 

Antwort: 20. 

Illya fragt nach, ob es digitale Beiträge und einen Social-Media-Auftritt der DAA gibt. 

Antwort: Ja, die Werbeabteilung der DAA ist hierfür zuständig, Social-Media ist ebenfalls 

vorhanden und über einen QR-Code erreichbar 

Der FSR bedankt sich für die Vorstellung und wird sich darüber beratschlagen. 

Top 3: Erstifahrt 

 

Felix bittet Viktoria zu entschuldigen, sie gerne das Angebot für die polnische Ostsee einholen. 

Larissa stellt kurz die Erstifahrt für alle Interessierten vor. 



 

 

Larissa wird Viki diesbezüglich kontaktieren. 

Top 4: Wahlen 
 

Es werden Fragen über die Unterstützerinnenliste gestellt insbesondere wer unterschreiben darf. 

Antwort: Die drei Unterstützerinnen müssen aus derselben Fakultät sein. 

 

Die Interessierten stellen sich kurz vor. Es wird auf den Steckbrief hingewiesen. Es ist ebenfalls 

möglich sich zuerst in den OFSR zu wählen. Alex bekundet sein Interesse für den OFSR. 

Alle Resorts stellen sich und ihre Arbeit vor. Es werden Fragen beantwortet. Larissa stellt kur die 

größten Events vor die der FSR plant: Bierballturniere, Studynight und die Erstiwoche, das 

Barhopping und die Erstifahrt. 

 

Es wird ein Event zur Wahlwerbung vorbereitet, es sollen im GD Foyer Waffeln und Krebs verteilt 

werden. Als Termin dafür ist Donnerstag 25 Mai vorgesehen. Die Vorbereitung werden Jakob 

und Clara übernehmen und werden den Waffelteig vorbereiten. Larissa will ein Holz. Illya sagt 

es noch genügend Geld für ein Holz da. Es wird diskutiert ob Crêpes oder Waffeln. Es gibt 

Crêpes und Waffeln.  

Illya wird den Kontostand auf Moodle aktualisieren.  

Es wird über das Budget, welches zur Wahlwerbung ausgegeben werden soll, diskutiert. Es wird über 

50 € für Waffeln, Crêpes, Teig, Getränke und anderes abgestimmt einstimmig angenommen. 

Die anderen Fachschafträte werden ebenfalls angefragt ob sie an dem Datum teilnehmen können. 

 

Top 5: Projekte 

 

TOP 5.1: Juristinnenwoche 

Larissa stellt die Juristinnen Woche vor. 

Frau Müller fragt an ob in der Jurstinnenwoche ein gemeinsames Grillen mit dem Dekanat angeboten 

werden soll. Der FSR stimmt dem zu. Larissa liest die Emails für die angefragten Professoren 

vor. Der FSR ist damit einverstanden. Larissa wird die Emails morgen versenden. 

 

TOP 5.2: Lobbyisten Projekt 

Illya plant Projekt und stellt es vor. Als Termin steht der 23 Juni 2023 vormittags im Raum, eine 

genaue Uhrzeit steht noch nicht fest. 

Felix weist darauf hin dass es sich lohnt am Anfang der Vorlesung zu werben. Larissa schlägt vor mit 

Voranmeldung zu arbeiten. Vorschlag für die Uhrzeit ist 10:00 bis 12:00 Uhr. Giulia wird einen 

Anmeldelink dazu auf Insta einstellen 

 



 

 

Top 6: Nachschreibklausur Sachenrecht 

Felix trägt kurz die Beschwerden, die an ihn herangetragen werden vor. In der letzten 

Nachschreibklausur im Sachenrecht haben 22 von 36 durchgefallenen Ihre Klausur lediglich 

unterschrieben und dann abgegeben. Felix trägt auch vor das er dieses Problem im 

Zuständigkeitsbereich des Fakultätsrat sieht. Der FSR sieht das Problem, stimmt aber der Einschätzung 

von Felix zu. Es werden in einer Diskussion mehrere mögliche Ursachen ermittelt unteranderem das 

Immobiliarsachenrecht nicht oder nicht ausreichend in allen Arbeitsgemeinschaften behandelt wurde. 

Felix wird dies morgen im StuPa an die studentischen Vertreter herantragen. 

Top 7: Sonstiges 

 

Störer IV 

Felix trägt weitere Beschwerden vor, die Ihn wegen einem störenden Student erreicht haben. 

Auch Larissa und Giulia haben eine Vielzahl von Beschwerden erreicht. Der störende Student 

wird als störender Student IV bezeichnet, es handelt sich um einen männlichen Störer der nicht 

derselbe wie der Bibliotheksstörer ist. Er hat die Kommunalrechtsvorlesung massiv gestört und 

Aushänge sowie die Pinnadeln von Pinnwänden heruntergerissen. Der AStA ist diesbezüglich 

aus Sicht des FSR zuständig, er soll dazu morgen im StuPa befragt werden. 

Überfülltes Seminar 

Felix arbeitet weiter an einer Lösung. 

BUFATA 

Larissa stellt kurz die Bundesfachschaft und deren Arbeit vor insbesondere die 

reformbestrebungen zum jurastudium. Larissa beantwortet Fragen. Zur tagung werden dieses 

Jahr Larissa, Illya und Giulia mitfahren. Sie sollen sich die zur Wahl stehenden Kandidaten 

ansehen, selbst entscheiden und dann berichten. Giulia wird ein Flixbus buchen. 

RuP Stammtisch 

Jakob schlägt die Wiederbelebung des RuP Stammtisch im Kukoriko vor. Der FSR begrüßt 

diesen Vorstoß Jakob soll Interessierte und Freunde dazu befragen und in der nächsten Sitzung 

einen Termin vorschlagen. 

Finanzen 

Illya beantragt den Ausschluss der Öffentlichkeit, der Antrag wird einstimmig (5/0/0) 

angenommen. 

Felix beantragt Jakob, Sarah und Clara als OFSR Mitglieder vom Ausschluss der Öffentlichkeit 

zu befreien. Der Antrag wird einstimmig (5/0/0) angenommen. Ebenfalls ist Jakob der 

Finanzbeauftragte des AStA anwesend. 

Larissa stellt den Ausschluss der Öffentlichkeit her. 

 

 

Top 8: Sitzungsende 

 Die Sitzung endet um 20:07. 



 

 

 

Unterschrift Protokollant     Unterschrift Sitzungsleitung 


